



REVISTA INTERNACIONAL

ART

NOTES

COL-LABORACIO

La nota del Dr. Schacht

M. Schacht, Presidente del Banco oficial alemán, ha publicado una nota dirigida al gobierno que ha sido objeto de los más vivos comentarios en Alemania y en los centros internacionales.

El susodicho representante alemán en el comité de peritos que formuló el famoso plan Young, sobre el cual deliberará definitivamente la próxima segunda Conferencia de La Haya, protesta energicamente contra lo que el denomina "falsificación del plan Young", o sea los acuerdos tomados por las potencias interesadas acerca las modalidades en la ejecución de lo propuesto por los peritos, ya que la obra de éstos, a título de técnicos, no podía tener otro alcance que el de mera sugerencia o ponencia, muy digna de ser estudiada por los diversos Estados, pero nunca con fuerza obligatoria y mucho menos sin facultad de modificarla en lo que impusiera la realidad o los derechos derivados de solemnemente comprometidos o pactos internacionales.

El argumento capital del Dr. Schacht consiste en la afirmación de que la aceptación, por su parte, como representante oficial de Alemania, del plan Young, estaba fundamentada en la capacidad económica de su país frente a las obligaciones derivadas de la guerra en todos sus aspectos y, por tanto, las nuevas cargas que se le imponen como resultado de los acuerdos de la primera Conferencia de La Haya y de otros tomados aisladamente con diversas potencias, Bélgica y Francia especialmente, que significan el renunciamento de notorias ventajas económicas en nuevo detrimento de Alemania, todo ello constituye, en sentir de M. Schacht, una mixtificación del pensamiento que presidió la labor de los peritos, deseosos de hacer una obra que no significara el agotamiento de Alemania, sino el término, dentro breve plazo, de la pesada carga que le fuera impuesta, aceptable ante la perspectiva de un futuro resurgimiento, a que indiscutiblemente tenía derecho.

Ante tal innovación, en contra de su patria, M. Schacht, diciéndose partidario del plan Young y anatematizando la obra de M. Hugenberg y de los nacionalistas, como esencialmente perturbadora, hace un llamamiento a la opinión de su país y una advertencia a su gobierno en el sentido de que no son posibles otros renunciamentos sin que fatalmente importen un desequilibrio económico que ruine el crédito y agote las energías de Alemania, precisando, por lo tanto, como labor inaplazable, que el gobierno proponga la reforma financiera necesaria que solucione las dificultades provenientes de tal situación anormal.

No hay duda de que el memorándum del Dr. Schacht, por la impresión producida en su país, significa un contratiempo para el gobierno y, entendiéndolo éste que no podía

permanecer silencioso ante un ataque así imprevisto, ha contestado inmediatamente que el acto del Presidente del Banco nacional tenía todo el aspecto de una maniobra política, ante la inminencia del plebiscito pedido por los nacionalistas, entre los cuales es figura preeminente el Dr. Schacht, y cuyo resultado está previsto no solo por la oposición de la gran mayoría del Reichstag y la deserción y división de significados elementos del nacionalismo, sino por lo que significan las recientes elecciones municipales en algunos Estados de la Confederación; añadiendo el gobierno que precisamente estaba estudiando con el Dr. Schacht y otros elementos técnicos los planes de la futura reconstitución económica del país y la más elemental discreción imponían una muy otra actitud a quien había merecido la confianza del ministerio, por lo cual prometía la presentación inmediata de las reformas estudiadas y aceptadas por el gobierno.

La actitud del gobierno ha disipado la atmósfera densa que había creado el acto del Dr. Schacht y es muy fácil que el incidente pueda darse por terminado, sin otra repercusión, en lo futuro, que una mayor prudencia en las exigencias de ciertas potencias en contra de Alemania, pues, es evidente que existe en aquel país un núcleo muy numeroso que hace incesantemente campaña, sosteniendo que el yugo impuesto al pueblo alemán, no solo es excesivo en lo que se refiere a la capacidad económica del país, sino porque es un flagrante desmentimiento de una política de "pacificación y reconciliación" que se predica constantemente por los que exigen al pie de la letra el cumplimiento de los tratados "impuestos", no obstante afirmar que la paz no es posible sin una mútua inteligencia.

La democracia alemana se afirma y robustece con progresión creciente; el sentido imperialista alemán decrece rápidamente, pero conviene que no sean los Estados democráticos de Europa quienes retarden un triunfo so-

Parlavem l'altre dia del notable pintor valencià Ismael Blat (i no Manuel com equivocadament diguerem). Abans de sortir de nostra volguda ciutat, ens ha contat un fet que per vergonya de sos autors, i en nom de Giró, fem públic per a que no es repeteixi. Pintant l'esmentat artista la famosa pujada de Sant Martí, uns bailers l'acometeren a cops de pedra. Protestem de l'atropell, i preguem al bon amic no faci cas d'un acte de tal naturalesa, sortosament excepcional en nostra ciutat.

Ja que parlem de la pujada de Sant Martí, creiem seria hora de que es prohibís enganxar cartellots i butlletins en les columnes de la portada de l'església del Seminari, i que tan mal efecte produïxen als ulls de tota persona de bon gust.

Preguem també a les autoritats prohibeixin en absolut que uns quants desvagats, converteixin en camp de futbol l'hermosa plaça de la Catedral. Respectem la dolça solitud d'aquesta bellíssima plaça. Quin dia serà que un bell estol d'inocents coloms alegrin amb el seu vol, tots els indrets d'esbarjo de nostra superba Girona? No imagineu l'esmentada plaça amb unes dotzenes d'aquets innocents animalets, voleiant damunt les venerables testes dels pobres vellets i buscant adalaris les molletes de pa i besces que mans amoroses han escampat per terra!

No tot tenen d'ésser exclamacions; hem vist en el despatx del Sr. Alcalde, el magnífic cuadro repujat representant un bell indret de Girona, del notable artista Pere Vallmajor. A la vegada que felicitem a l'autor o fem extensiu al Municipi per haver adquirit tan bella obra.

SAIS

pretextó de mayor seguridad de unas fronteras... que el secular enemigo no puede ya atacar.

B.

(Prohibida la reproducción).

ES UN FET el gust que per aparejar bé la casa comença a sentir fins el ciutadà mitjà pertanyi a l'esfera social que sigui, que això és el de menys. El bon gust comença a imposar les seves lleis, entre la nostra classe treballadora que ha obert les finestres de l'esperit als quatre vents.

El fet és la conseqüència de la cultura ascendent de la nostra classe obrera, que li dona un tó i una sensibilitat que no s'acostuma a tenir en mig de les foscores de l'ignorància.

I aquesta és potser la millor prerrogativa dels nostres temps d'igualtat social: A l'home per a elevar-se per damunt de la seva categoria econòmica no li precisa més que una major cultura, esdevinguda la mida genèrica que defineix els homes, els estaments i les col·lectivitats.

Un dia el món es dividí en castes sota el signe de Març; després — i sempre — es dividí sota el signe de Mercuri; ara, sota el signe de Minerva els homes esborren les diferències.

I ara perdoneu, la pendanteria.

EL VERTIGEN dels "congressos" a Barcelona s'ha ben acabat. No fa pas gaire que les columnes periodístiques anaven plenes a seny de les ressenyes de les sessions, dels discursos i de les visites dels congressistes dels congressos més diversos, heterogènis i inversemblants. Es clar que la ciutat en deia bé de tanta musitada activitat congressista, i més aviat reia satisfeta de tal desfici, que si no era de grans finalitats pràctiques en el respectiu ram, era al menys un desbravament de mantes activitats. Sentirem que s'acabés l'Exposició i que no es conegués una estadística del nombre i de la matèria dels congressos celebrats, tot i comprenent la dificultat de la tasca.

Es un dir.

LA VOLUNTAT dels homes d'Estat està limitada per l'ambient, per el què els vota, pel poble, pels aliats, pels adversaris, i sobretot per les circumstàncies. — William Martin.

Un aspecte del Retir Obrer

Les càrregues de les assegurances socials haurien d'estar sempre compartides pels patrons, pels obrers i per l'Estat. Els primers, per deure derivat del contracte de treball; els segons, com a beneficiaris del segur; i l'Estat, en representació de la societat, que així compleix una càrrega de justícia social en pro de les classes desvalgudes.

De la participació dels patrons i de l'Estat no se n'ha fet excepció fins ara. De la participació dels obrers tampoc se n'ha fet excepció si no és per motius transitoris i temporalment. Amb la participació en les càrregues, a més, els obrers mateixos s'acostumen a estimar millor allò que més els costa i allò que paguen en poc o en molt. Aquest és el criteri de tots els Instituts d'assegurances socials i és el criteri que, en aquesta matèria, sosté fermament l'Oficina Internacional del Treball, de Ginebra.

A Espanya, l'Institut de Previsió ha seguit en tot un procediment sabiament evolutiu, no llençant-se a implantar una nova assegurança més que quan l'anterior ha estat un xic arrelada; i no fent participar els obrers en les càrregues sinó quan els mateixos han après d'estimar els avantatges de la nova assegurança.

Així en el Retir Obrer. Va començar per un règim de llibertat subsidiada, ajudada, i al cap d'uns quants anys el va convertir en obligatori. De moment, va carregar tot el sosteniment del Retir damunt el patró i l'Estat; més tard, va implantar el Regim nomenat de Millores zona vo-

luntaria del Retir Obrer), en el que ens trobem de plé, tot esperant el moment en que el Retir podrà ésser compartit, en les càrregues, pel mateix obrer.

I aquest Regim de millores actual, quin resultat dona? Mitjançant el regim de millores els obrers inscrits poden augmentar el seu benefici de tres maneres: augmentant la pensió que, com a obligatoria, han de percebre; avançant l'edat de percebre-la; o constituir un capital-herència per a que la família en participi al morir el beneficiari. A més, hi ha ventatges positius en el que diu referència als casos d'accident del treball. I tot això mitjançant una petita aportació per part de l'obrer, a la que econòmicament no hi ha quasi bé obrer que no hi pugui atendre.

Doncs bé, quins són els resultats del regim de millores? Ben tristos, per cert. Les dades que tenim al davant, referents a l'any 1928, respecte de la part de Retir administrada a Catalunya i Balears per la Caixa de Pensions de Barcelona, ens diuen que són més de 60.000.000 de pessetes les recaptades en la zona obligatoria del Retir per unes 30.000 pessetes recaptades en la zona voluntaria o de regim de millores. Que indica això sinó poc aprecí de la classe obrera pel Regim de Retir obrer? I a què pot obeir aquesta manca d'apreci més que a desconeixement dels ventatges, més grans o petits, però avantatges ben positius i certs que el Retir ha de portar-los?

Nosaltres creiem que aquesta manca d'interés deriva de dues causes ben evidents: primera, la manca de cultura de molts obrers, que no els porta en cap forma vers el camp de la previsió (altra cosa fora si aquesta previsió es manifestés sota altres punts d'albir o mitjans altres institucions); i segona, el poquíssim coneixement que hi

PASTILLAS VICHY-ETAT

a base de Sal Vichy-Etat, curan los desórdenes digestivos, los dolores de estómago, las aftas y placas de los fumadores, aceptizan el aliento, calman la tos, etc.

JAIME VERAY PALLIMONJO

ODONTÓLOGO

Ofrece su nueva Clínica Dental montada con aparatos últimos modelos de la casa «Electro Dental» de Filadelfia

RAMBLA DE LA LIBERTAD 29, PRAL.

Garage Adroher Hermanos

Plaza Marqués de Camps número 17

CHEVROLET

PRODUCTO DE GENERAL MOTORS

Cada coche va protegido por un certificado de garantías — Piezas de recambio y servicio técnico en todas partes — Grandes facilidades de pago — Concesionarios en Gerona de General Motor Peninsular S. A.

GERONA

Teléfono núm. 60

Banco de Cataluña

SUCURSAL DE GERONA

EMPRÉSTITO INTERIOR ORO

EMISION: 350 millones de pesetas oro al 6 % libre de todo impuesto, al tipo de la par.
INTERESES: Serán satisfechos en oro por cupones trimestrales, venciendo el primero en 1.º de abril de 1930.

REEMBOLSO: A la par, a diez años, reservándose el Tesoro la facultad de anticiparlo a partir del 1.º de abril de 1935.

FECHA DE LA SUSCRIPCION: A partir del 20 del actual.

FORMA DE EFECTUARLA: Las suscripciones podrán hacerse: En moneda de oro de curso legal en España, o en otros países a la par monetaria.

En cualquier divisa extranjera autorizada y librada o avalada por Banco o Banquero. En cualquier divisa oro que ofrezca Banco o entidad extranjera suscriptora autorizada. En valores extranjeros cuya venta se confie al Banco de España y se efectúe por cuenta del suscriptor o por Banco privado.

PAGO: Las cantidades suscritas se abonarán en los plazos siguientes: el 20 % en el acto de la suscripción, el 40 % el día 25 de enero próximo; y el 40 % el 13 de marzo siguiente.

ADMITIMOS SUSCRIPCIONES LIBRE DE COMISION

INFORMACIÓN GENERAL

ha entre els obrers (i fins entre els patrons) d'aquests aventatges del Retir dins la zona voluntaria del mateix. Retir del que no en coneixen més que l'obligació de pagar la quota obligatòria presentant-se'ls com un nou impost, i prou.

I és que no n'hi ha prou amb que les lleis surtin a la "Gaceta". Les lleis, i sobretot les de caràcter social, necessiten un ambient de propaganda i de cultura que potser ha estat un xic negligit en ço que al Retir Obrer fa referència. D'altra manera, no s'explicarien honradament aquestes notes que de tant en tant apareixen ací i allà de la premsa blasmat el Retir pels seus minims avantatges, essent així que es deixa sempre de banda aquesta zona voluntaria de millors, la més completa, la més simpàtica i sobretot, la més educadora del sentit de la previsió entre els obrers.

JOSEP M. GICH

(Prohibida la reproducció).

ECOS POLITICOS

Interante artículo de "La Nación"

En su nota del día que titula "Los planes del Gobierno y las suposiciones de la prensa" dice "La Nación" de ayer noche que no quiere intervenir en la cuestión suscitada en los periódicos sobre supuestos planes del Gobierno para volver a la normalidad política, pero se da por tan absolutamente averiguada — añade el periódico — con detalles tan precisos y programa que se ha de cumplir, que se formulan enmiendas y se hacen observaciones y comentarios como si ya hubiera aparecido el decreto correspondiente en la "Gaceta".

Conviene salir del paso de las fantasías, no por lo que ellas inquietan al público sensato, que espera oír la voz del Gobierno, porque sabe que éste no le ha engañado nunca y se ha limitado a indicar la verdad, sino para evitar que algunos se autogestionen con sus propias invectivas y crean que ellos no son los equivocados, sino que la Dictadura ha rectificado sus planes, que todavía no ha expuesto.

Creo el periódico que hay sólo una base para estos comentarios: las declaraciones hechas por el jefe del Gobierno a unos periodistas, pero cimentar sobre esta base los miles supuestos de cómo se han de hacer las elecciones, cómo se ha de formular y funcionar el poder ejecutivo, es exponerse a graves equivocaciones.

Dice después el periódico que la Dictadura terminará a su debido tiempo sustituida por un régimen constitucional de amplia y bien entendida libertad, no engañosa ni propicia al abuso, desorden y actuación caciquil. El instante está cada día más próximo, como se viene anunciando por el mismo presidente, que lo prepara con las colaboraciones que estima oportunas, inspirándose en el espíritu democrático, comprensivo y patriótico que ha caracterizado toda su actuación pero resulta aventurado hacer conjeturas, entorno del elevado propósito, sin conocerlo.

Creemos en definitiva, — termina diciendo "La Na-

ción" — que las informaciones de prensa sobre la orientación política tienen un fundamento que nunca se ha ocultado, pero que en torno de esa realidad se fantasea can extremo.

El señor Sánchez Guerra irá a Barcelona

Por noticias particulares se sabe que el señor Sánchez Guerra piensa pasar por Barcelona cuando regreso de su actual viaje a París, con objeto de visitar la Exposición Internacional.

La Unión Republicana de Gerona

Tal como teníamos anunciado, ayer por la noche celebró reunión general extraordinaria la sociedad política gerundense Unión Republicana, para tratar de la proposición de la Directiva sobre la constitución de una hipoteca de 25.000 pesetas a liquidar en 20 años con un interés de 5 %.

Desestimada por la reunión general por inmensa mayoría, la Junta en pleno presentó la dimisión.

Los escepticismos de un cronista

El corresponsal en Madrid de "Diario de Barcelona" escribe en su carta de esta mañana:

"No deja de llamar profundamente la atención de las personas reflexivas la circunstancia de que no obstante estar hablandose a partir del sábado de la anterior semana en las tertulias de Madrid, de la proximidad de la celebración de unas elecciones, y habiendo dado lugar la hipótesis a toda una larga serie de escarceos mantenidos por la prensa periódica, el Gobierno, tan pródigo siempre de notas oficiosas y declaraciones, permanece silencioso y hermético delante de semejante batibola. Claro que los maliciosos ofrecen del contraste interpretaciones, que enjuiciando con la indispensable rectitud no pueden admitirse, pero su exhibición y comentario obligan a las gentes cautas a no seguir la corriente general y a esperar a que la dictadura hable y exponga su plan, con objeto de poder entonces argumentar colocadas sobre terreno firme, acerca de la serie

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA. — Santos Pompeyo, ob., y Justo, Abundio y Arsenio, mres.

Misa de infraoctava de la Inmaculada Concepción, ornamentos azules.

CUARENTA HORAS. — Continuan en la iglesia de las Religiosas Beatas, siendo las horas de exposición desde las ocho hasta las once y media de la mañana, y por la tarde desde las cuatro hasta las seis.

CULTOS DE MAÑANA. — En la iglesia de San Félix, a las 7 misa al Corazón de María.

En la iglesia del Carmen, a las 8 misa y visita a Ntra. Sra. del Carmen y por la tarde, salutación sabatina.

En la iglesia del Mercadal empieza la novena a Sta. Lucia, con misa a las 7 y media de la mañana.

CONGREGACION MARIANA DEL SEMINARIO. — La Congregación Mariana del Seminario conciliar de esta ciudad, obsequiará mañana y pasado a su excelsa Patrona la Santísima Virgen María en el Misterio de su Concepción Inmaculada, con los siguientes actos:

Mañana a las siete de la mañana, misa de Comunión General con plática preparatoria por el Rdo. Dr. D. Federico Trigás, director de la Congregación.

Durante la distribución de Pan Eucarístico se cantarán diversos motetes eucarísticos por la "Schola Cantorum".

Terminada la Misa, solem-

de problemas políticos que plantea la perspectiva de unas elecciones.

Al cronista le cuesta trabajo creer que después de haber vivido España más de seis años sin realizarse consulta alguna al cuerpo electoral, se le hagan, sin duda para desengrasar, tres nada menos en el espacio de medio año; una de ellas, con arreglo al Estatuto municipal, opuesto a determinados preceptos de la Constitución que se trata de nuevo de poner en vigor.

re admisión de nuevos congregantes.

A las 9 y media: Misa solemne, oficiando de Pontifical el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis. Se cantará la Misa "Cum jubilo"; las partes variables a canto gregoriano; en el Ofertorio: "Ave lumen gratiae" (melodía gregoriana; al final "Goigs a la Purísima" (Romeu), a tres voces mixtas.

A las cinco y media de la tarde: Rezo del Santo Rosario; Visperas del Oficio de la Inmaculada, a canto gregoriano, por todos los seminaristas; Acto de Consagración a la Santísima Virgen María: "O Gloriosa Domina" (Palestrina), a cuatro voces mixtas y sermón que dirá el Rdo. Dr. D. Joaquín Alemany, Pbro, catedrático del Seminario.

Después del sermón, Besamanos a la Virgen, durante el cual la "Schola" cantará diversos motetes marianos.

Domingo día 15, a las siete de la mañana: Misa de Comunión que se aplicará en sufragio de los Rdos. Profesores, Sacerdotes y Congregantes difuntos.

A las cuatro de la tarde: En el Gabinete de Ciencias del propio Seminario, bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Obispo, tendrá lugar la solemne distribución de premios a los alumnos laudados en el XV Certamen Científico-Literario organizado por la Congregación.

Después del dictamen del Jurado, leído por el Secretario del mismo, alternará la lectura de algunos de los trabajos premiados con el canto de varias composiciones.

OBRA DE LOS EJERCICIOS PARROQUIALES.

— El próximo domingo tendrá lugar en Caldas de Malavella la solemne conclusión de la Tanda de Ejercicios espirituales que se está celebrando en el Balneario Prat.

A las siete y media de la mañana saldrán los Ejercitantes de dicho Balneario, en procesión, presidida por la imagen de Jesús Crucificado.

A las ocho tendrá lugar en la iglesia parroquial la misa de Comunión General celebrada por el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis de Gerona, con plática preparatoria por el

Rdo. P. Pablo Artigues C. M. J.

Inmediatamente en el Casino Caldense se celebrará el acostumbrado almuerzo de compañerismo.

Reina gran entusiasmo entre todos los Ejercitantes de la Diócesis para concurrir a tan solemne acto.

MUSICA

Des del proper dilluns i al lloc de consuetut, Casa Duran. Pl. de la Constitució, eis socis de l'Associació de Música de la nostra ciutat, podran sollicitar llotges i invitacions individual-familiars per al gran concert tercer de son vuitè curs, que aquella entitat ha organitzat per al dimecres de la setmana entrant, dia 18 del mes que som.

Aquest concert, com ja hem fet públic, ha estat confiat a l'eminent violoncel·lista russa Raya Garboussava.

Com totes les organitzades per l'Associació, aquesta magnífica i selecta vetllada serà exclusivament dedicada als seus socis. A Casa Duran es formalitza la inscripció de nous socis i es donen detalls d'aquest concert.

CULTURA

Mañana sábado, a las siete de la tarde, el Profesor don Narciso Masó dará una conferencia (quinta del presente curso sobre Educación) en el Ateneo de Gerona, desarrollando el tema: "L'evolució del pensament de l'infant".

ESPECTACULOS

"Teatro Albéniz".

Hoy, "Suerte que tiene uno", por Margueritte de la (cómica); "Un final extrordinario", por "Czarewich", por Ivan Petrowich y Marieta Millner.

Bernardo Elcarte

MEDICO MILITAR

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído. Ha trasladado su consultorio a la Carretera de Santa Eugenia, número 1, 1.º, 1.º (esquina a la Plaza del Marqués de Camps).

GERONA A GARRETA

Suscripció Pro Honratge Garreta organitzat per la revista musical "Scherzando"

ACTES A CELEBRAR. — Inauguració d'un monument amb el bust d'En Garreta. — Edició d'un número extraordinari de "Scherzando", record de la jornada, amb escrits de les millors signatures. — Execució de totes les sardanes d'En Garreta per les quatre primeres cobles, les quals seran interpretades en el acte d'inaugurar-se el monument.

Desena llista

Joan Capella, 2 ptes.; Faustí Pianells, 5 id.; Elouteri Alou, 2'50 id.; Salvador Dadau, 2 id.; O. i M. Llorenç Castelló, 10 id.; Salamó Marqués, 3 id.; Frank Marshall, 50 id.

GACETILLA

Ha sido examinado por el Gobierno el expediente relativo a la declaración de utilidad pública de los trabajos hidrologicos forestales que deben efectuarse en la cuenca del nordeste de la península o sea en nuestra provincia.

** En breve los alumnos obreros de la Escuela de Bellas Artes y Oficios de La Bisbal, realizarán una visita colectiva a la Exposición Internacional de Barcelona.

VEA V. LOS NUEVOS MODELOS DE SOMBREROS PARA CABALLERO QUE LA CASA RAIMUNDA CREUHET ACABA DE RECIBIR

LO MAS NUEVO PRECIOS SIN COMPETENCIA

** En breve se instalará en San Hilario Sacalm una sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros.

— Si visiteu l'Exposició de Barcelona no deixeu de dinar en el Restaurant Popular que per la seva cabuda, qualitat de menjar i bon lloc és el preferit de tots els visitants al gran Certamen. Demés està ja designat com el lloc on es reuneixen totes les famílies de tota l'encontrada.

** En el Hotel Peninsular,



Para teñir en casa toda clase de artículos de cuero: zapatos-bolsos-maletas-etcétera.

Pida detalles a la Droguería Martí Subida Puente de Piedra GERONA

Banco de Préstamos y Descuentos

SUCURSAL DE GERONA Calle de Ciudadanos, 12

(Departamento especial de Valores y Cupones)

Pagamos los CUPONES VENCIMIENTO 1 de diciembre de 1929

Ejecución de toda clase de operaciones realizables en BANCA, BOLSA y CAMBIO.

INTERESES QUE ABONA

Cuentas Corrientes a la vista.	2 y medio por 100 anual
Imposiciones a un mes.	3 » »
» a tres meses.	3 y medio » »
» a seis meses.	4 » »
» a un año.	4 y medio » »

CAJA DE AHORROS

En libretas hasta 10.000 Pesetas 4 por 100 anual

Vinos de Jerez Almeda

Clases seco y blanco suave (Pirineo Marítimo) (Selva de Mar) Estos vinos son esterilizados, absolutamente naturales y puros. El enfermo puede tomarlos sin recelo.

De venta: COLMADO GELABERT

ÚLTIMAS NOTICIAS

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal en Barcelona Sr. Costa y Déu).

BARCELONA

LA FIESTA DE LAS MODISTILLAS. — EL GOBERNADOR PROHIBE LAS FUNCIONES DE ESTA TARDE EN SU OBSEQUIO

Con gran alegría, que ayuda a hacerla mayor la benignidad del día, transcurre la fiesta de las modistillas barcelonesas.

Formando grupos las modistillas han desfilado por el Paseo de Gracia, Ramblas y principales calles de la ciudad.

Esta mañana han oído misa en la capilla de Santa Lucía de la Catedral trasladándose al Parque donde de 12 a 1 se ha celebrado una audición de sardanas. Ha sido una nota de alegría y de color ya que al numeroso grupo de modistillas formando el anillo de la danza, se han añadido los estudiantes.

Esta tarde continuarán algunos de los festejos anunciados.

El Gobernador Civil ha manifestado a los periodistas que había prohibido las funciones que esta tarde en obsequio de las modistillas celebraban los teatros Goya, Principal de Grana y Talía, por representarse en ellos la obra "La Presonera" que el día del estreno apareció con una nota en la cartelera diciendo "no apta para señoritas".

Al primero de dichos teatros por no haber llevado el programa a la aprobación del Gobierno Civil le ha sido impuesta una multa de 1.000 pesetas.

CONSEJO DE GUERRA

En el salón biblioteca de Capitanía General se ha celebrado esta mañana el Consejo de Guerra contra el capitán de infantería don García Miranda, acusado del delito de sedición.

El Fiscal ha solicitado para el encartado la pena de 2 años y 4 meses de prisión militar y pérdida del cargo.

SALIDA DE UN EMBAJADOR

Ha salido para La Habana el embajador de España en Cuba, Sr. Méndez Vigo.

COMPLIMENTANDO AL ALCALDE

Esta mañana ha cumplimentado al alcalde interino Sr. Ponsá una comisión de estudiantes de la Escuela Normal de Maestros de Guadalajara acompañados de su Director, que se encuentran en Barcelona en viaje de estudios y por visitar la Exposición.

COMPLIMENTANDO AL ALCALDE

PEDRO GELABERT

CAFÉS TOSTADOS DIARIAMENTE

4. CIUDADANOS 4.

GERONA

SERVICIO COMPLETO PARA THES Y LUNCHS

— En visita de despedido también ha sido cumplimentado por el jefe de la sección de casas baratas Sr. Crespo de Arce.

EL PREMIO "JOAN CREXELLS"

Hay gran expectación para conocer el veredicto del jurado del premio "Joan Crexells", que se dará a conocer esta noche, a las ocho en el salón de actos del Ateneo Barcelonés. Presidirá el acto el novelista Narciso Oller.

Durante esta mañana y después de comer se ha reunido el Jurado compuesto por los señores Fabra, Rahola, Riba, Junoy, Calvet, López-Picó y Cabot.

MADRID

NOTA OFICIOSA SOBRE LA SITUACION POLITICA

Esta mañana ha sido facilitada a la prensa una nota oficiosa por el Gabinete de Información y Censura en la que se dice:

Para calmar impacencias, inquietudes y alarmas conviene hacer presente que respecto a los propósitos del Gobierno, comentados por la prensa acaso prematuramente, no hay más que un cambio de impresiones de sobremesa en la noche del tres del actual.

El acuerdo fué unánime en cuanto a convocar para enero la Asamblea y preparar para Septiembre un organismo sustitutivo fiscalizador ante el cual comparecerá el Gobierno sin que nada más firme y concreto haya sido acordado respecto a cambios que han de ser sancionados por el Rey.

Mientras tanto el Gobierno seguirá perfeccionando la obra en marcha y la aprobación de expedientes que esperan resolución, para que sus sucesores cuando fueren y sean cuales fueren, encuentren las mayores facilidades para mayor eficacia de la obra de gobierno.

Esto es todo cuanto hay en el momento sin que deba darse mayor importancia a los escarceos políticos de los que ya ven la proximidad de profundos tramulaciones.

OPINIONES DE LACIERVA, SANCHEZ TOCA, BUGALLAL, ROMANONES Y LERROUX

"A. B. C." recoge declaraciones de diversos hombres políticos sobre el momento político actual.

El Sr. Lacierva dice que su posición será la misma que en 1923, que si entonces no creó dificultades a la obra del Directorio, tampoco va a crearlas ahora en su retorno a la normalidad, estando dispuesto a toda clase de sacrificios.

Ricardo Saguer Canal

MÉDICO-OCULISTA

Consulta de 9 a 1 y de 3 a 6

La hora de 4 a 6, gratis para los pobres. Calle de Santa Eugenia, núms. 4 y 6, piso primero, puerta segunda. Inmediata a la Plaza del Marqués de Camps.

El Sr. Sánchez Toca dice: todo puede hacerse y debe hacerse dentro de las vías legales.

Opina que si se celebran elecciones ha de presidirlas una gran libertad ya que de no hacerse así moriríamos en el preámbulo de la reforma.

No hay duda que la ley electoral ha de reformarse, pero debe hacerse en las Cortes. Si la Constitución del 76 es anticuada, que se reforme, pero en las Cortes.

El Conde de Bugallal manifiesta que si se va a las elecciones ha de presidirlas un gobierno integrado por personalidades que no hayan gobernado nunca al objeto de que se desarrolle la lucha con todas las garantías necesarias.

El Conde de Romanones empieza diciendo:

Hablamos en hipótesis? Sea, pero no creo en ella.

La historia de las dictaduras en España se ha demostrado que acaban o por crisis o por litis. Si la Dictadura actual fuera una excepción confirmaría la regla.

Lo principal es que no se de al país una nueva Constitución.

Finalmente el Sr. Lerroux dice que para tener lugar el cambio de régimen, precisa libertad de prensa y libertad de reunión y que el derecho para consolidarse no necesita de armas.

EXTRANJERO

OBSEQUIO A UN DIPLOMATICO

Budapest. — El Regente del Imperio ha obsequiado con un banquete al Ministro plenipotenciario de España que abandona el cargo.

LO QUE DICE UN EXPLORADOR

Otawa. — El mayor Barbans ha regresado de su exploración por las regiones boreales después de haber recorrido cuatro mil millas.

Ha dicho que cerca del río Copérnico ha podido comprobar yacimientos de cobre y de carbón en algunas costas árticas. Afirma también

que el centro magnético se halla a gran profundidad en la tierra.

MANIFESTACION DE SIMPATIA AL NUEVO CARDENAL

Berlín. — La salida para Roma del nuevo Cardenal Monseñor Pacelli, ha constituido una gran manifestación de simpatía. Las calles por donde ha pasado el Nuncio Apostólico hallábase invadidas de público. Cinco mil estudiantes católicos formaban en la carrera con hachones encendidos.

REGALO DEL PERU AL PAPA

Roma. — El ministro plenipotenciario del Perú ha entregado al Papa un magnífico regalo en nombre de su país, con motivo de su jubileo sacerdotal.

EXPORTACION DE ORO

Nueva York. — En Wall Street se comenta calurosamente la exportación de oro. En una expedición embarcada en el "Bremen" han salido oro por valor de 11 millones de dólares y con otra con destino a Stokolmo por valor de 1.300 millones.

Bolsa de Barcelona

Cierre de las cuatro de la tarde. Cambios facilitados por la Sucursal en Gerona del Banco de Cataluña

Día 13 de diciembre de 1929

Interior 4 por 100	78'50
Exterior 4 por 100	00'00
Amortizable 5 %	00'00
Nortes	110'45
Alicantes	104'70
Andaluces	66'70
Orenses	00'00
Colonial	121'25
Cataluña	107'00
Chades A	600'00
Aguas	000'00
Id. nuevas	000'00
Rif	114'85
Hulleras	000'00
Felgueras	00'00
Explosivos	217'00
Filipinas	410'00
Petróleos	11'25
Franco	28'60
Id. Suizos	140'45
Id. Belgas	101'35
Libras	85'28
Liras	37'95
Dollars	7'23
Rechmarks	1'735
Pesos Argentinos	2'98

Heridas, Quemaduras, Llagas, Sabañones

se curan rápidamente con el poderoso antiséptico cicatrizante TAFETAN LIQUIDO "JEIL". Evita contagios exteriores, permitiendo lavarse y utilizar la parte dañada. PESTETA 1, tubo (encarnado). En farmacias y droguerías. Agente general: N. Sallés, Apartado 199, Barcelona.

DEPOSITOS Y VENTA EN GERONA: Farmacia RIBAS, Plaza de las Castañas. — Farmacia DR. ROCA, LA CRUZ ROJA, Plaza del Oli. — Farmacia J. MALAGELADA, LA CRUZ BLANCA, Subida de San Félix, 5. — DROGUERIA VENUS, de F. TORRENT, Sta. Eugenia, 32.

BEBED EL

Agua ORION

de las

NOIRO SWEREL

RADIOACTIVA

la más fluorada de Europa.

Diurética, antifermentible y desinfectante del aparato digestivo y de las vías urinarias, tónico-reconstituyente

M. Morlius Aulet

F. Campillo de Almenara

Participan haber establecido su consultorio de Medicina Interna y especialidad en el tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento GIL ACEBEDO en Gerona

Calle Cort-Real, núm. 4, Principal

Consulta: Sábados de 11 a 1

se celebró ayer el banquete homenaje de simpatía que los compañeros del Cuerpo del Caballero a los señores Gabriel de Cordejuela y don Sebastián Figueras, oficiales ambos de esta Delegación de Hacienda.

El acto resultó animadísimo, constiuyendo una verdadera fiesta de confraternidad.

—Uriartril Dr. Grau: cura Artritis, Reuma, Gota. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

** Han ascendido en virtud de corrida de escalas los siguientes maestros:

Don Eliseo Carbó, de Santa Coloma de Farnés; don Juan Capellá, de Vergés; doña Matilde Orosia, de Cassá de la Selva; don Pedro Bragulat Sirvene, de San Felip de Pallarols; don Luis Llorens Prats, de Pontós; doña Margarita Casas, de La Jorquera; doña Francisca Rodéga, de Monagut; y doña Teresa Gauran de Tornér, de Cruilles.

— SEÑORITA poseyendo las carreras de Maestra y Piano se ofrece para dar lecciones de ambas clases en casa o a domicilio. Razón en esta Administración.

* Se ha concedido permiso para La Bisbal y Palafugell al capitán de infantería don Fulgencio del Cerro.

—CAFES: Moka, Caracolillo y Puerto-Rico. Clases selectas, siempre recién tostadas. Venta: Sucursal Juncosa, COLMADO GELABERT.

* La comprobación periódica de Pesas y Medidas se practicará en esta capital durante los 5 primeros días laborables del mes de enero próximo.

—Lecciones de TAQUIGRAFIA Y MECANOGRAFIA según los mejores Sistemas para alcanzar la máxima rapidez. Plaza S. Francisco, núm. 4, 2.º, 1.º.

* Se ha concedido autorización a don José de J. Rovira y Bombi y Soler de San Felip de Guixols, para sustituir y modificar en sus industrias la maquinaria existente.

—Cómico y elegante AUTOCAR de 18 plazas para viajes y excursiones, se alquila ADROHER HERMANOS.—GERONA.

* Ha sido encontrada en la calle de Caldereros una llave, quedando en depósito en la Mayordomía municipal, a disposición de quien acredite ser su dueño.

—CHOFER de buena conducta y reconocida competencia se necesita en el Gobierno civil.

FUMADORS



ENGOMAT

USE USTED EL SELLO



TICKET DIRECCION

para escribir en el dorso de las cartas las señas del remitente Solo cuesta CINCO CÉNTIMOS. Se vende en los estancos Asegúrese de que su carta no se extravía, pues si no se halla al destinatario le será devuelta

CONVALESCENCIA, DEBILIDAD

ANEMIA

VINO y JARABE Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — Da salud y fuerza. — PARIS.

Nosotros tomamos Jarabe de HIPOFOSITOS SALUD

porque nos gusta mucho y nos hace crecer sanos y robustos. No hay reconstituyente mejor para combatir en los niños la anemia, inapetencia, raquitismo y tuberculosis en los huesos.

Más de 35 años de éxito creciente. — Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Atento: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSITOS SALUD en rojo.

Talleres Mecánicos de CARPINTERIA, FUNERARIA Y EBANISTERIA de VENTURA, FIGUERAS Y BRUGUÉ

DEPOSITO DE ATAUTES

Gran surtido en coronas, pensamientos y lamparillas

PRECIOS ECONÓMICOS

Tienda Funeraria: Cort-Real 8 — Talleres: Portal Nou, 7 G E R O N A

¿SUFRE Ud. HERNIA?

Recobre su salud; no tire más dinero inútilmente. Solo acabará con su dolencia, que tantos sufrimientos, perjuicios y peligros le ocasiona, con el uso del cómodo

APARATO HERNIARIO ORRI

de construcción científica y disposición especial.

Consultas de información gratis.

MARIANO ORRI, Cirujano, Especialista en el tratamiento ortopédico de las hernias

Practicante del Hospital Provincial.

Calle del Carmen 44. — Teléfono 149

NO SEA OBESO!... Suprima su grasa supérflua con la Cintura elástica y graduable, ORRI

GRAN BALNEARIO VICHY CATALAN

Caldas de Malavella

TEMPORADA DE 15 DE MAYO A 30 DE OCTUBRE

Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, líticas, cloruradas, sodicas. — Enfermedades del aparato digestivo. — Hígado — Artrismo en sus múltiples manifestaciones — Diabetes — Glucosuria. — Consolidación de fracturas

Establecimiento de primer orden, rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y cafés espaciosos. Salones espléndidos y elegantes para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campos para tenis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones para la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono.

Administración. — Rambla de las Flores, 18. — Barcelona.

LA MANO DE CLEMENCEAU

«Quirología», arte o ciencia. Henri Rem, famoso quirólogo po co antes de morir Clemenceau, hizo un detenido estudio de su mano. La mano de Clemenceau es una de las más significativas. Todo habla en ella de manera elocuente, clara y precisa. Es sumamente curioso describir mano tan típica.

Su pulgar, largo y fuerte, muy separado de los otros dedos proclama su independencia en las ideas, su voluntad energética y obstinada, su instintiva franqueza y su desprecio a todo prejuicio.

Sus dedos, cortos, son los de un lógico ardiente. La luz que entre ellos circula es prueba de un cerebro brillante. Su dedo meñique nos demuestra su inteligencia, su elocuencia persuasiva, su temperamento vivo, su réplica fácil, sus buenas palabras y su sentido crítico.

Su línea de corazón, profunda y bella, descubre raros afectos, pero fieles y duraderos. Muy abnegado para con sus amigos. Una doble línea de cabeza, descendente, es siempre un feliz presagio de suerte y de triunfo, apoyados por voluntad fuerte, tendencia hacia lo que cree justo y recto. También es indicio de un cerebro potentemente organizado para el pensamiento y para la acción, de una imaginación viva, de un gran deseo de manifestar su personalidad. Más ambicioso que ambicioso, pero siempre un enamorado de la justicia y de la verdad.

Lo que más llama la atención en esta potente mano es que todas las líneas parecen incrustarse o salir de la palma, es decir, de la «de Marte», lo que en quirología representa la lucha de acción, foco de vida instintiva; en una palabra, la Plaza de Armas, el Gran Cuartel general de las decisiones.

Examinad su doble línea de sol. Una de ellas anunció el éxito, el triunfo. La otra, paralela a la primera, pero más acentuada, y que no comienza hasta el último período de la vida—hacia los setenta y cuatro años—permitiría esperar que Clemenceau volvería a gobernar.

De todo lo cual parece desprenderse que Clemenceau merecía bien su apodo: «el Tigre».

EL TIEMPO

Observatorio del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Día 13 de diciembre de 1929

Observaciones hechas en las últimas 24 horas

Temperatura máxima,	22°0
Id. mínima,	4°2
Agua evaporada	1'5
Recorrido del viento en kilómetros,	9
Lluvia	—
Observaciones particulares:	Niebla y Rocío
Observaciones hechas a las 8 de la mañana de hoy.	Presión atmosférica, 768'1
Temperatura,	4'4
Humedad relativa	93
Viento	SE-1
Clase de nubes	—
Cantidad	—

Clínica Mt Asuero

Electro-Quiropráctica. Toda Enfermedad y dolor. Puerta Angel, 36, Barcelona. De 9 a 12. Festivos de 9 a 13.

TESOROS QUE NO EXISTEN

Los fabulosos tesoros que las leyendas han colocado en el fondo de los mares han suscitado la codicia de muchos hombres. No pocos seres han agotado sus energías en la búsqueda de riquezas escondidas. socavando subterráneos, registrando cuevas llenas de misterio o llegando a su afán desmedido de las grandes riquezas, hasta reconocer profundidades marinas. Las leyendas de los piratas y sus fabulosos tesoros constituyen siempre una obsesión para los hombres. A unos los menos, la suerte les fué propicia, y sus ojos pudieron dilatarse absortos en la contemplación, de montones de monedas de oro, de riquísimos lingotes...; otros, los más, sólo la pesadumbre de la decepción, premió su labor de improbos trabajos, de sudores y fatigas, en los cuales consumieran, acaso, lo poco que poseyeran.

Este es el caso de esta Compañía anónima italiana, que después de llevar hechos no pocos sacrificios ha salido defraudada en su problemática empresa. Era creencia antigua que en la ensenada de Bande (Vigo) había depositados en el fondo de las aguas grandes tesoros, que se dice se hundieron con los galeones procedentes de América en la batalla sostenida con los corsarios del famoso inglés Drake. La mencionada Compañía quiso averiguar cuanto de cierto pudiera haber en tal leyenda, y a poco el vapor italiano «Lais», por cuenta suya empezó los trabajos de sondeo en la ensenada de Bande.

Más, ¡oh decepción! Desde el mes de Octubre último se ha trabajado afanosamente, inquiriendo con ansiedad en el misterio de las profundidades marinas. Todo inútil. Perdidas las esperanzas descepcionados, sin ilusiones ya, el buque se ha retirado al puerto y se propone su capitán salir de aquí con rumbo a Génova.

MUSEOS BIBLIOTECAS Y MONUMENTOS

Horas de visita

Museo Provincial de antigüedades:	De 10 a 12 y de 15 a 18.
Museo y Biblioteca del Seminario:	Colección de pinturas, grabados, antigüedades y 17.000 volúmenes.
	De 15 a 17, excepto Agosto y Septiembre. Para horas extraordinarias, debe solicitarse al Bibliotecario Rdo. Dr. Bolos.
Templo y joyas de la Catedral:	De 10 a 12'30 y avisando anticipadamente de 16 a 18.
Templo de San Félix	Sepulcros de San Narciso, General Alvarez y Heroínas de Santa Bárbara y archivo.
	De 10 a 13 y de 16 a 18.
Biblioteca Provincial. (Instituto de 2.ª Enseñanza):	De 10 a 12.
Baños Arabes:	Todos los días de 10 a 2.
Archivo municipal:	Los días laborables de 11 a 2.

ARCAS PARA CAUDALES

todas de acero, desde 150 ptas. Calle Mallorca, 125.-Barcelona

TOS

Asma, Bronquitis, Gripe, Laringitis

PASTILLAS WANKY

Calman al instante la TOS y la curan radicalmente. Un solo ensayo le convencerá Pida muestras gratis en todas las casas venta



Muestra gratis en las siguientes casas: Farmacias de Torrent. — Pérez Xifra. — Dr. Roca. BAÑOLAS. Feia. Masgrau. — LA BISBAL. — S. Llach. — PALAFRUGELL, C. Llach. — OLOT, J. Llach. — PALAMOS, p. Pagés. — FIGUERAS, Feia. de la Cruz Roja. — S. Feliu. Feia. de Fuentes.

José M.ª Bosch Masgrau MEDICO

Tisiólogo del Hospital Provincial

Medicina General

Enfermedades del corazón y pulmones

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Plaza del Oli, 2, pral., y Subida Sto. Domingo

Notaria Saguer

Trasladada a la calle de Ciudadanos, 3, principal.

Compañía Trasatlántica Española

VAPORES que prestarán servicio en el próximo mes

LINEA DEL CANTABRICO A CUBA-MEJICO

El vapor «Alfonso XIII» saldrá de Bilbao, el 24, de Santander el 24, de Gijón, el 25 y de Coruña el 26, para Habana y Veracruz, escalando Nueva York al regreso.

LINEA DEL MEDITERRANEO AL BRASIL-PLATA

El vapor «Infanta Isabe de Borbón», saldrá de Barcelona el 5, de Almería el 6, de Málaga el 8 y de Cádiz el 8 para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DEL MEDITERRANEO A CUBA-NEW-YORK

El vapor «Manuel Calvo», saldrá de Barcelona, el 28, de Tarragona el 26, de Valencia el 27, de Alicante el 28, de Málaga el 29 de Cádiz el 29 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santiago de Cuba, Habana y Nueva York.

LINEA DEL MEDITERRANEO A PUERTO RICO VENEZUELA Y COLOMBIA

El vapor «Manuel Arnús», saldrá de Barcelona el 23, de Valencia el 24, de Málaga el 35 y de Cádiz el 27 de junio para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

LINEA DE FILIPINAS

El vapor «C. LOPEZ LOPEZ», saldrá de Bilbao el 26, de mayo de Liverpool el 2 de junio, de Gijón el 5, de Coruña el 6, de Vigo el 7, de Cádiz el 10, de Cartagena el 11, de Valencia el 12, de Tarragona el 13 y de Barcelona al 15, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor «Montevideo», saldrá de Barcelona, el 15, de Valencia el 16, de Alicante el 17 y de Cádiz el 20 para Arrecife, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Rio de Oro, Monrovia, y Santa Isabel (Fernando Poo).

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo y New-York y puertos Cantábrico a New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vioento

VENTA EN FARMACIAS

Centro de Específicos

La Cruz Roja

Farmacia - Ortopedia - Perfumería

DOCTOR ROCA

PLAZA DEL OLI

hace falta joven, ganando enseguida.

C. CONDE

Médico General

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona

Especialista en Partos

Cort-Real, 21-1.º

De 11 a 1 y de 4 a 8

Recomanem les cases que anuncien en "DIARIO DE GERONA"

Este número ha sido sometido a la previa censura del Gobierno Civil.